

Mary Daly et la masculinité de Dieu

En théologie, à la base d'une distorsion comme celle de l'antiféminisme, se trouve le problème des concepts des images, des attitudes en face de Dieu. [...] A vrai dire, des variantes sur « le vieil homme à barbe » - ses différents équivalents métaphysiques – continuent d'apparaître même dans les plus savantes spéculations des théologiens. Elles se montrent encore plus clairement et fréquemment dans les versions popularisées de ces spéculations que l'on déverse, par exemple, dans les livres de textes, les classes de religions et les sermons. [...] Sans doute aucun théologien ou exégète biblique ne croit que Dieu appartient, à la lettre, au sexe mâle. Pourtant il y a quelques fractions de preuves pour affirmer l'idée absurde que Dieu est mâle et cette notion s'attarde encore dans l'esprit des théologiens, des prêcheurs et de simples croyants sans être absolument explicite ou consciente. Il n'y a qu'à penser à la réaction choquée et à l'embarras, spontanés et prévisibles que produirait un orateur si devant une assemblée il faisait référence à Dieu en disant : « elle ».

M. Daly, *Le deuxième sexe contesté*, trad. S.Valles, Tours, Mame, 1969, p. 160-161.